
Paroisse réformée de Nods 

Chères paroissiennes, 

Chers paroissiens, 

Parmi ses nombreuses citations restées célèbres, Henri Ford disait 

notamment “Se réunir est un début ; rester ensemble est un progrès ; 

travailler ensemble est la réussite.” 

C’est peut-être sous ce slogan que nos deux paroisses devraient se retrouver pour imaginer un avenir 

en commun. 

Certes, les questions ou interpellations que cela suscite sont compréhensibles et sans doute justifiées 

mais il est à mon avis nécessaire et important d’aller jusqu’au bout de la réflexion avant de se 

positionner pour ou contre un rapprochement formel des paroisses de Diesse et de Nods. 

A l’ouvrage depuis quelques mois déjà, le Groupe de travail inter-paroissial met tout en œuvre afin de 

pouvoir vous informer objectivement et en toute transparence. Montrer les avantages, oser mettre en 

lumière les obstacles, parler des chances et des risques qu’une éventuelle fusion pourrait induire font 

partie des tâches attribuées à ce groupe de travail.  

Pour celui-ci il s’agit aussi et surtout de démontrer les plus-values qu’un tel projet pourrait apporter. 

Le tout sera clairement exposé dans un rapport de base qu’il est prévu rendre public d’ici à la fin de 

l’année. 

• Un avenir, cela se façonne. 

• Un avenir ensemble cela se veut.  

• Seul on ira loin mais, ensemble on est plus fort.  

• Seul on va peut-être plus vite… mais ensemble, on va plus loin. 

Autant de vérités qu’il convient d’intégrer dans la réflexion. Autant d’éléments dont il faudra tenir 

compte le jour où, si tout va bien, dans le courant de l’année prochaine, chères paroissiennes, chers 

paroissiens, il vous appartiendra de statuer. 

L'enthousiasme est à la base de tout progrès ... et croyez-le, je suis enthousiaste dans le pilotage de ce 

projet. Un projet qui vous concerne certes, mais qui concerne surtout vos enfants et vos petits-enfants.   

Quel avenir souhaitez-vous leur concocter dans une société où malheureusement l’église a de moins 

en moins sa place. Quel héritage souhaitez-vous leur laisser. 

Encore des questions auxquelles vous serez appelés à réfléchir.  

Chacune et chacun d’entre vous avez sans doute un semblant de réponse aujourd’hui déjà. Mais, j’en 

suis convaincu, chacune et chacun d’entre vous allez sans doute évoluer dans l’idée que vous vous 

faites de ce projet ou dans la position que vous avez aujourd’hui face à la décision que vous devrez 

prendre. 

Un célèbre poète africain disait « Quand quelqu'un te tend la main il faut être fou pour ne pas la saisir ».  

Aujourd’hui, vous avez la possibilité de tendre la main à votre voisin. Ne manquez pas l’occasion de le 

faire… et de saisir la main de votre voisin. 



Ce sera le mot de la fin de mon message.  

Je vous souhaite à toutes et tous un bel été. Prenez soin de vous. 

 

Nods, le 17.6.2022     Michel Walthert 


